

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 11.146

Suscripción en Córdoba...  
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.....	2	Pescetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes.....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

VIERNES 12 DE NOVIEMBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—En el ministerio de Gracia y Justicia se está ya poniendo en limpio el proyecto del jurado, que es el primero que leerá á las Cortes el señor Alonso Martínez.

—Hoy se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

—Ha salido para París el director de *El Progreso* señor Solís.

—La exportación de mineral por el puerto de Bilbao en lo que va de año asciende á 2.674.950 toneladas, y la de lingote de hierro á 78.656.

—Se ha dispuesto que á las escuelas prácticas del cuerpo de Ingenieros asistan contingentes de las armas generales.

—Es tal la crisis que sufre la industria lanera en Lorca, que los dueños de las fábricas están decididos á cerrarlas.

—Dice *El Globo*:

“Parece que entre el director del nuevo centro de seguridad y el gobierno civil existen ciertos razonamientos.

Ignoramos la causa que los haya motivado.

También parece los hay entre el gobernador y el presidente de la Diputación provincial. Este último salía anoche del ministerio de la Gobernación.

—Ayer puso á la firma el ministro de la Guerra una real órden disponiendo que el 15 del próximo Enero se verifique un concurso en la academia de sargentos para el ingreso en la misma de 210 plazas, asistiendo contingentes de las armas generales y de la Escuela práctica de ingenieros.

—Siguen dándose bastantes casos de angina diftérica en Santafé, Albondon y Pinos Puente, pueblos de la provincia de Granada.

—El Aguacil Valenzuela, de *El Resumen*, que parece bien enterado del asunto, dice en su número de ayer:

“Hoy se ha notificado la sentencia recaída en el consejo de guerra, celebrado el sábado último, á los 84 cabos y soldados sublevados del regimiento de Albuera.

Ochenta y tres han sido condenados á la pena de reclusión militar perpétua, y un corneta á doce años de reclusión, por ser mayor de 15 años y menor de 18.

Ayer se celebraron dos consejos por causas seguidas contra 83 cabos y soldados del regimiento de Garellano y cuatro sargentos de Albuera.

No se conoce aún exactamente el fallo del tribunal.

Hoy se han celebrado otros consejos.

—Según comunica el alcalde de Villarrobledo, en aquel pueblo se han presentado tres casos de difteria, dos de ellos seguidos de muerte.

También en Bobadilla se ha vuelto á

presentar la epidemia diftérica, habiendo ocurrido desde el 3 al 5 del corriente ocho invasiones y dos defunciones. En ambos pueblos se han adoptado todas las medidas prevenidas en la última circular sanitaria.

—Los periódicos ministeriales dicen que la cuestión relativa á los atrasos de pensiones de las clases de tropa ha pasado al Consejo de Estado para que se ultime á la mayor brevedad.

—Leemos en *El Resumen*:

“En algunos círculos ministeriales toma cuerpo el propósito de que las Cortes apenas se reúnan celebren sesiones dobles, dedicando una de ellas, como decimos en otro sitio, á las cuestiones políticas, y la otra á la discusión de asuntos administrativos.

Este pensamiento, sin embargo, no es de los llamados en nuestro sentir á llegar á la madurez.

Los jefes de las oposiciones no se muestran, según nuestros informes, muy propicios á la duplicidad de sesiones, alegando, y no les falta razón, que si el gobierno tenía interés en la discusión de ciertos proyectos de ley, bien ha podido reunir antes las Cortes.

—Dice *El Correo*:

“Para el día que ha hecho y la noche que se presenta, nos parece que no se nos pedirá hoy mucha literatura; porque por un lado, cuando hace lluvia y frío, hasta los albañiles trabajan ménos, y por el otro, los números que se vendan esta noche, no han de ser en gran cantidad.

De modo que estamos casi en el caso del profesor aquel de física que, reprendido por la sobriedad de sus explicaciones, replicaba no sin cierta razón: ¿Y qué física quiere usted que explique por 5.000 reales?”

—Tenemos noticias de que el señor ministro de Fomento se ocupa en estudiar detenidamente las obras que se han de ejecutar en todas las provincias de España, con objeto de dar trabajo á los obreros, ante la perspectiva que ofrece el invierno, y sobre todo en aquellas zonas donde la necesidad obligue á ejecutarlas.

Digno de aplauso es el pensamiento del señor Navarro Rodrigo.

—Con el epígrafe *Una carta importante* publica anoche *La Epoca* una del señor don Francisco Silvela, en la que le consigna haber visto con dolor que cuando cuestiones tan graves hay pendientes, se ocupa á la prensa con discusiones de menos importancia; pero hace días que con pretexto de una frase suenan los nombres del general Lopez Dominguez y el suyo en sueltos de periódicos, y cree necesario aclarar bajo su firma lo ocurrido.

Consigna la frase en cuestión, pronunciada en un círculo político, al preguntarle varios periodistas “sobre lo que se llamó en aquellos días el tercer partido,” “pues sin renunciar á tener sus juicios íntimos sobre cosas y personas,” lo que dice

en un círculo procura que no tema ver la luz pública.

Explica el señor Silvela el sentido de la frase motivo de la carta, y dice que al ser recogida, aunque sin repetirla, por el general Lopez Dominguez, lo hizo con expresión algo reticente que no podía pasar con su silencio, y de aquí el suelto que escribió en la *La Epoca* diciendo que estaba dispuesto á responder de sus palabras si alguien las juzgaba ofensivas.

Termina el señor Silvela su misiva diciendo que si el señor general Lopez Dominguez no está dispuesto á tolerar frases ofensivas, y hace bien, no extrañará que tampoco haya procurado no aparecer excusando responsabilidades que quisieran exigirse con algo que pudiera parecer á algunos como amenaza encubierta.

—Dice *La Correspondencia*:

“Personas muy al corriente de cuanto ocurre en la política, creen que tan pronto como se abran las Cortes, la política tomará un giro muy distinto del que la mayoría de la gente cree, y alejándose de los pequeños asuntos que hoy sirven de tema de discusión á los periódicos y de materia á las conversaciones de los círculos políticos, entrará en otros derroteros, no solo mucho más interesantes, sino de verdadera gravedad y de importantes consecuencias para la marcha de la política en España.

—Dice *El Porvenir Vascongado*:

“Los carlistas han tenido la rara habilidad de conseguir, siendo muy pocos en la diputación, y por cierto sin ser eminencias, ejercer un gran predominio en la corporación provincial, hasta el punto de que es un título el estar afiliado á dicho partido para obtener un empleo ó cargo; y así como en el año 1870 la mayoría de los empleados de la Casa grande—como se la llamaba—eran carlistas, hoy puede decirse que tienen muchos ex-oficiales manteniéndose en la provincia, que es la ventaja que tiene el Pretendiente; que necesita el ejército, y en tiempo de paz, las diputaciones y los ayuntamientos se encargan de sostener á soldada su gente, hasta que llegue el momento de utilizar sus servicios.”

—Con fecha siete telegrafiaba al *Temps* su corresponsal en Madrid lo siguiente:

“Se dice que hay entabladas negociaciones para decidir á Ruiz Zorrilla á regresar á España y tomar una parte activa en la política, como jefe de los republicanos progresistas; sin embargo, no parece tan fácil la vuelta de M. Zorrilla, porque éste no dejará de poner como condición para someterse, el planteamiento de las reformas, cuya sola discusión crearía al gabinete actual grandes dificultades en los grupos monárquicos.”

—Dice *La Crónica Mercantil* de Valladolid, del día 9:

“Convocados los diputados provinciales electos en virtud del precepto legal, según

el art. 45 de la ley vigente provincial actual, tomó posesión de la presidencia como vocal de más edad don Vicente Pizarro, diputado por Rioseco y Villalón, haciendo de secretarios los más jóvenes de los presentes don Rafael Luengo, electo por el distrito de la Nava y Tordesillas y don Ramón Sanz, electo también por el de Medina y Olmedo; estos hechos estaban en nuestro entender sancionados por la ley y por el señor Gobernador civil de la provincia, que en persona dió posesión á dicho señor Presidente y Secretarios cuando la Diputación interinamente constituida estaba en funciones ocupándose de las actas.

En el día de ayer, sin estar definitivamente constituida, se presenta el señor Gobernador civil con los atributos de tal y ocupa la Presidencia, no sin que el de edad señor Pizarro que ocupaba la silla Presidencial, protestara, puesto que aquel puesto le tenía y le ocupaba en virtud del derecho que la ley le daba en su artículo 46. Abiertas las puertas penetró el público, y aquí fué el escándalo; varios señores Diputados requieren al Notario de número señor Muñiz para que levante acta notarial del atropello que en su juicio estaban siendo víctimas; el Gobernador civil no permite á dicho Notario actuar, y cruza algunas palabras con él. El tumulto sube de punto, reina una confusión indescriptible, siguen las protestas de los señores Diputados, y abandonan el salón en virtud de negarles el derecho que tienen como tales para esponder y consignar los hechos que eran objeto de la protesta que querían hacer constar.

En tanto la provincia sin autoridad administrativa provincial, y la dilación de que esta se organice de una manera legal y definitiva puede originar perjuicios de alta consideración los intereses que á la Diputación están encomendados.

—Los habitantes de la isla de Madagascar convertidos al cristianismo, han comenzado á predicar el evangelio durante los últimos diez años, según dice un periódico extranjero.

—*El Correo* no cree que sea ningún ex-ministro quien ocupe la vacante que ha de resultar en la vice-presidencia del Congreso por la salida del señor Balaguer.

—Ha sido ampliada de real órden la plantilla de profesores de la academia de sargentos establecida en Zamora.

—Parece que entre los proyectos militares que están en estudio se encuentra uno sobre división territorial; otro creando generales inspectores, y un tercero sobre reorganización del Consejo Supremo de la Guerra.

—Ayer despachó con la reina el ministro de la Gobernación, poniendo á la firma el decreto convocando á elección de un senador por la provincia de Murcia.

—Se dice que el Sr. Zugasti no se muestra dispuesto á tomar posesión de su car-

go de consejero de Estado, porque no estando conforme con la organización dada á los servicios de seguridad y vigilancia, no cree correcto emitir un voto contrario á los reglamentos cuando éstos vayan, como es de esperar, á informe de aquel alto cuerpo.

—En círculos frecuentados por militares, oímos anoche decir que se está renovando ó va á renovarse casi por completo la plana mayor de jefes y oficiales de los batallones de depósito y de la reserva, por medio de traslaciones, que aconsejan las circunstancias y el bien del servicio.

—No ya en los llamados círculos políticos, sino en todas partes, se hablaba anoche de precauciones adoptadas por las autoridades como si algo temieran, y de que había retenes y refuerzos en los cuerpos de guardia y mayor número de jefes y oficiales que de costumbre en los cuarteles.

Y con efecto, parece que algo de lo relativo á precauciones había. Pero el por qué no se lo explicaba nadie.

—A juzgar por lo que anoche oímos decir á personas que deben ser conocedoras de tales asuntos, el que ocupó la atención del señor ministro de Hacienda en la conferencia celebrada anteayer con algunos consejeros del Banco de España, ha de ser origen de reformas de gran importancia. Parece que el citado establecimiento tomará á su cargo las operaciones de tesorería de dos oficinas centrales, y que á pesar de la comisión que en tal concepto habrá de percibir el Banco, la Hacienda obtendrá bastantes economías por la reducción de los gastos de personal y de material.

Asimismo el Banco resultará beneficiado por la considerable suma de millones á que ascienden las operaciones de ingresos y pagos á que deberá atender.

Aunque en principio no nos complace la proyectada reforma, nos abstenernos por hoy de comentarios que holgarían por cometerse. No sabemos si se aceptarán las proposiciones que se le han hecho en el sentido indicado, ni las bases precisas en que descansará, en todo caso, la reforma que nos ocupa.

—Los sacerdotes procesados en Francia por llevar públicamente el Viático á los impedidos, han sido absueltos por los tribunales; el ministerio público ha apelado.

—El nuncio de Su Santidad en París ha remitido á Su Santidad 80000 francos, donativo de una ilustre dama, para el dinero de San Pedro.

—Ayer tarde se hacían comentarios sobre el próximo debate político y se aseguraba que pasarían de 200 los diputados que apoyarán la política del gabinete, y que no llegarán á 8 los disidentes de la mayoría, si es que los había.

—Tiene por cierto un colega ministerial que el Sr. Zorrilla sigue trabajando por ver si arma algún nuevo escándalo.

—En el consejo de esta tarde es posible

— 68 —  
los hombros de su madre y la estaba hablando aún en voz baja cuando el enano tiró la guitarra á sus pies. Al primer sonido de aquella voz ronca y gutural, la joven volvió su expresiva fisonomía toda sonrosada.—Siento infinito, dijo, el no poder obedecer á V. M., pero en este momento me es imposible; tengo un violento dolor de cabeza y no está en mi mano el ser obediente como debo.—Maria frunció las cejas dando á conocer el mal efecto que la había hecho la respuesta de doña Antonia: advertid, la dijo, que no lo mandamos, pues no ignora que estais acostumbrada á que se os rinda homenaje; os suplicaba que tubiérais la bondad de cantar para que don Juan de Cabrera, conde de Melgar, Almirante de Castilla, juez supremo de todo lo que descue-lla en la corte, pueda añadir su voto á los que os han sido prodigados hasta aquí, y esperamos que no quedarán defraudadas nuestras esperanzas.

—Suplico á V. M. se digne dispensarme, porque me es absolutamente im-

— 69 —  
posible, contestó Antonia despues de saludar profundamente.

—Puede ser... exclamó Maria, cuyas mejillas se cubrieron de una púrpura subida con esta nueva negativa, puede ser que mi falta haya consistido en haber empleado un mensajero tan feo... ¡Hola Luisillo!

Moviéndose entonces el ancho almohadon sobre que descansaban los pies del rey, salió un ente de cerca de dos pies de altura de entre ellos y corrió á ponerse de rodillas ante la reina. Nada puede compararse con aquella miniatura, extracto del mas hermoso hombre: sus proporciones perfectas en todo guardaban armonia: era un hombre hermoso mirado con cristal de dos tercios de disminución.

Reunía á su graciosa figura un bello carácter; por último, Luisillo era el aborto mas admirable que la naturaleza haya producido (1) Apolo lo detestaba tanto que al verlo aproximarse al sillón

(1) Luisillo existió tal como se pinta aquí: era flamenco y estaba al servicio de Carlos II.

— 72 —  
hizo que el Almirante volviese á mirar á la hija de Oropesa: los ojos de esta estaban fijos en los de su madre con la expresión del mas vivo dolor... algunos segundos bastaron para alterar aquella fisonomía en que reinaba poco antes la calma... al volver la vista el Almirante encontró las miradas de la reina en las que, á pesar del dulce matiz de sus ojos, notó un no sé qué de diabólico cuando con una sonrisa victoriosa le hizo un jesto de inteligencia.—¡Es un verdadero demonio! dijo don Juan para sí; nuestra señora de Atocha valga á esta pobre muchacha!

Felizmente doña Antonia tubo aquella noche un protector en el rey... y aunque la estremada condescendencia con que siempre trataba á la reina no le permitió tomar de un modo ostensible la defensa de doña Antonia, sin embargo, la libertad del tormento que la estaba haciendo sufrir Maria. El reloj de palacio que acababa de dar las diez le proporcionó el medio de lograrlo. Como esta era la hora señalada para retirar-

— 65 —  
damente; y atravesando en seguida la espaciosa sala, llegó al sitio ocupado por su hija, que estaba medio moribunda. Al ruido de los pasos de su padre abrió los ojos y le miró con tanta expresión, que aquella mirada revelaba la historia de una vida entera.

¡Ah! exclamó el Almirante... pero asomándose al momento á sus labios una irónica sonrisa penetró en el cason, donde le dejaron libre paso los concurrentes, para dirigirse á saludar á los reyes; y al pasar por delante del conde de Oropesa y de su hija, conservaba aún su semblante la misma expresión irónica. Don Juan, dijo la reina, en verdad ya no os esperaba, y le tendió la mano, que él besó poniendo una rodilla en tierra: en este instante estaba diciendo á don Carlos, que el cansancio del camino probablemente no os dejaría venir esta noche, impidiéndoos, con el mayor sentimiento nuestro, el oír una voz angelical.

El Almirante iba á responder que hacia largo rato que estaba en la ante-

9



que quede muy adelantada la combinación de gobernadores.

Parece que el Sr. Sellés continuará en Sevilla, el Sr. Montes en Zaragoza y el señor Sales en Huelva.

—No es cierto ni tiene el menor fundamento el rumor que ha circulado en el salón de conferencias anunciando que se había presentado una pequeña partida republicana en Cataluña.

—Parece que el señor ministro de Fomento trata de ampliar el sistema de enseñanza de las Escuelas de Comercio.

—Ha sido aprobada por el ministro de la Guerra la propuesta extraordinaria para cubrir la nueva plaza de teniente creada en los cuadros orgánicos de la compañía.

En su consecuencia ascenderán á tenientes más de mil alféreces.

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 9 de Noviembre de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Se han desarrollado fuertes temporales en la mayor parte de las zonas de la península, causando desperfectos en las vías de comunicación, que retrasan el servicio y nos impiden podamos saber algunas noticias, por las cuales conocer qué es lo que en ellas ocurre digno de mención, máxime en estos días en que se vierten ciertos rumores que pudieran ser causa de alarma si no se conocieran los móviles á que en la mayor parte de las veces obedecen, y la impresionabilidad de ciertas gentes, que todo lo quieren convertir en sustancia, por supuesto sazandolo en un sentido estremadamente pesimista.

Tales rumores parece son completamente infundados, y obedecer á operaciones bur-sátiles, que seguramente se extienden á otros países, si se tiene en cuenta se hacen versiones por las que se procura hacer creer que la cuestión búlgara tendrá que solucionarse por la razón de la fuerza, y no por la fuerza de la razón, unido á decir que el estado de salud del emperador Guillermo es desesperado, y que su fallecimiento daría lugar á un cataclismo europeo y á una modificación en el mapa, que produciría desequilibrio.

Algo mas que esto preocupa el acrecentamiento de la enfermedad diftérica que se está extendiendo en algunas provincias, asi como también pocas víctimas en los niños, si bien se adoptan precauciones que tienden á evitar sus funestos efectos.

Hoy se reunirán los ministros en consejo, preparatorio del que se ha de verificar mañana en la real cámara, dándose por seguro que en él se tratará de la combinación de gobiernos de provincia, que parece presentarán casi ultimada los señores Sagasta y Leon Castillo, y de la cuestión de orden público, que no entraña cosa alguna de importancia, segun el gobierno, que parece está perfectamente informado de los trabajos que dan los enemigos del sosiego público.

También se ocuparán los consejeros de las reformas en el ejército que piensa llevar á cabo el ministro de las armas, y se trazarán líneas generales sobre los debates que han de tener lugar en el parlamento.

Esperados debates prometen ser animados desde las primeras sesiones, toman-

do en ellos parte los diputados de la coalición, que pedirán el planteamiento de reformas en sentido liberal, y sobre todo el sufragio universal, con lo cual prometerán abandonar el terreno de la fuerza y se entrará de lleno en las vías legales, fiándolo todo á la propaganda pacífica.

No creo consigan cuanto desean, al menos por el momento, y es seguro que al llegar la discusión á ciertos límites se ofrecerá al gabinete un voto de confianza que le de fuerza suficiente para proseguir el camino de la reformas, previo el conveniente estudio y atendiendo al estado del país y á las verdaderas exigencias de la opinión.

Por de pronto el señor Alonso Martínez tiene preparado el proyecto del jurado, que le presentará inmediatamente.

Navarro Rodrigo, entretanto, con aplauso general, se propone extender hasta donde posible sea la creación de escuelas de artes y oficios, como uno de los medios de mejorar la situación de las clases obreras; y además, para mitigar la crisis que pudiera producirse en el rigor del invierno, le anima el buen desco de emprender obras que den ocupación á los braceros que de ella carezcan, satisfaciendo asi dos grandes necesidades, que son crear nuevas vías que faciliten la extracción de productos, y proporcionar jornal honrado á los que lo necesitan.

El corresponsal.

## Variedades.

### MODAS Y SALONES.

Un traje caprichoso.—Trages para hacer visitas.—Trages para recibir visitas.—Trage para casa.

En una de las últimas sesiones públicas que ha celebrado la Academia francesa, la Princesa Cantanzenne, una de las mas elegantes damas de la buena sociedad de Paris, lució el siguiente modelo:

Falda de satén mouné, salpicado de orugelitas nutria. Sobrefalda y cuerpo de siciliana verde océano. Los puños, los abullonados y el plastrón de la misma tela de la falda. Capota *Mirella* formada con varios pájaros de plumage de tonos verdes y bordes de terciopelo nutria. Abrigo de terciopelo nutria con hilillo de oro y guarnecido de pieles.

Este traje original y vistoso llamó mucho la atención.

Una distinguida cronista de Modas ha citado lindísimos trages de visita.

Uno es de seda gris plata, plegada la falda por detrás y con tablas dobles á los costados; *paniers* bastante recogidos, el indispensable *pouff*, y cuerpo con postillón plegado; cuello y mangas con encajes. Sombrero de paja gris, trenzada, adornado con lazos y mariposas.

El otro traje consta de falda cubierta de volantes alternados con seda otomana y grupos de pasamanería. El cuerpo es también de seda otomana, alto, con cascada de encaje y mangas cortas, con volante de encaje. Capota de raso y encaje con plumas cárdenas y gran lazo del mismo color.

Para recibir en casa indicaré tres modelos muy elegantes. El primero es de falda de raso brochado y raso liso. Lleva detrás un plastrón de pliegues aplastados y en el delantero una especie de delantal drapeado á un lado, donde se sujeta bajo

tres lazos de raso. La mitad de este delantal tiene una aplicación de encajes *Chantilly*, y la subida de esta túnica se adhiere al faldón por arriba, disimulada bajo un ancho lazo de cinta de raso con caídas. Cuerpo de raso brochado, abierto por delante sobre un plastrón de muselina de seda y encaje, todo plegado. Esta abertura lleva unas solapas y hombreras de raso blanco, mangas hasta el codo con bullonado y collar de gran dije.

El segundo modelo es de faya oro viejo adamascado. Va montada lisa y plana en el delantero y con larga cola cuadrada por detrás. El lado derecho y una gran parte del delantero llevan una aplicación de encaje sobre negro, y al otro lado de dicho delantero lleva una larga banda de muselina de seda, plegada en dos partes á partir de un poco mas arriba de la rodilla, drapeándose bajo el peto de la cintura. Cuerpo faya con el delantero completamente cubierto de encaje; un biés de faya formado á estilo de "Maria de Medicis", llega hasta abajo en forma de cinta; manga corta formada por un bullonado sujeto bajo su terciopelo. Las solapas del peto y las costuras son de terciopelo.

Por último, el tercero es de faya bronceada.—Plegada la falda por delante y plana y lisa en cada costado por detrás; lleva una *Chantilly* drapeada á pliegues naturales y aplastados, que caen hasta abajo formando el faldón. Por delante figura un delantal sujeto á un lado por una barrita de cinta y con vuelta hácia arriba del encaje por el otro lado, donde se disuelve bajo el cuerpo y bajo un nudo con largas cintas caídas. Cuerpo con peto y solapas anchas de encaje partiendo desde el hombro y disminuyendo conforme van bajando hasta terminar en punta á la terminación del cuerpo; mangas cortas abiertas con ángulos desde debajo del hombro hasta mas abajo del codo con tela de raso blanco, terminadas en brazalete de cinta y lazos de seda. El cuello recto.

También es muy bonito un traje para casa, de lanilla rosa claro, con rayas oscuras. Forma princesa completamente lisa y un poco tableada por detrás para formar faldón; cinturón, cuello y falso chaleco de terciopelo negro. El cinturón anudado por delante, lleva largas caídas, y la manga un poco fruncida por abajo mas larga con solapa y lacito, también de terciopelo.

Ernestina.

Paris 7 Noviembre del 86.

## Gacetillas.

—**Acuerdos.**—Entre los aprobados ayer en la sesión celebrada por la Excelentísima Diputación provincial, figura el propuesto por nuestro excelente amigo el señor Marqués de las Escalonias, referente á que sean preferidos para su admisión en las Academias de Música y Dibujo de la Escuela de Bellas Artes, los acogidos en los Establecimientos de Beneficencia de la provincia, poniéndose á discusión los acuerdos de la anterior Comisión permanente de los meses de Mayo, Junio y Julio del año corriente.

—**A cobrar.**—En la Casa Central de Expósitos se abonará hoy la mensualidad de Octubre próximo pasado á las amas internas de la misma, para lo cual se ha provisto por la Excma. Diputación provincial de los fondos necesarios al señor Director del Establecimiento.

—**El vigia.**—Lluvia de estrellas al fin—de este mes hay, segun cuentan.—Siempre ha sido peligroso—el mentir de las estrellas.

—**Concierto.**—Destinados los viernes, como días de Moda, en el *Café Nuevo*, esta noche á las ocho ofrecerá una de las amenas veladas el notable sexteto que, dirigido por el Maestro don Eduardo Lucena, se celebran con agrado del público en aquel bonito local, bajo el siguiente programa: 1.º Fantasia de "Lucrezia Borgia," *Donizetti*.—2.º Wals y Jota de la revista "Vivitos y Coleando," *Chueca*.—3.º Fantasia para flauta de "Guillermo Tell," *Galli*.—4.º Estreno de la fantasia sobre motivos de "La Traviata," *Verdi*.—5.º Serenata Morisca. *Chapi*.—6.º "Parati," *Gavota. A. Gallego*.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los feliatos de esta capital el día 10 del corriente.—Central 116 pesetas y 96 céntimos.—Puente, 989'95.—Pretorio, 748'88.—San Sebastian, 168'23.—Victoria, 1098'46.—Matadero, 712'67.—De las 3.835 pesetas y 15 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1666'75.—A la provincia y Municipio, 1666'98.—Adicionadas 501'42.

—**Aceras.**—Se activa la obra de colocación de ellas en la calle de los Cidros.

—**Comisiones.**—Las especiales en que se divide la Excelentísima Diputación provincial las componen de los señores siguientes: *Hacienda y Presupuestos*, señores Barroso, Aparicio Sarrión, Matilla, Estrada, Conde, Porras, Cabrera Valero, Marqués de las Escalonias y Gutierrez Ravé.—*Fomento*, señores Escamilla, Sánchez Guerra, Algaba, Castiñeira, Delgado, Velasco, Moreno Sánchez, Moreno Clavería y Gallego.—*Gobernación*, señores Fernández Tegeiro, Moreno García, Carbonell, De Hombre, Roldán, Quintana, Muñoz Sepúlveda, Marqués de Campo de Aras y Cárdenas.—*Asuntos varios*, señores Camacho, Conde, Aparicio Marín, Escribano, Serrano, González de Canales, Aguilar, Cabrera Valero y Cortés Velarde.

—**Soneto.**—Quisiera ser, hermosa, dulce anhelo—y esconderme en el fondo de tu alma,—quisiera ser esa apacible calma—que es tu bella ilusión y tu consuelo.—Por ser como tus ojos, ser el cielo;—ser de tu talle la flexible palma,—el iris ¡ay! que tu pesar encalma,—y porque me pisaras, ser el suelo.—Sí; que tu amor tan sólo es mi locura,—que mi mayor delicia es siempre verte—radiante de virtud y de hermosura,—porque jamás me impedirá quererte—no ya la triste y negra desventura—sino tampoco la traidora muerte.

—**Obras.**—Las de reparación de las oficinas donde se recaudan los derechos de consumos en los feliatos del Puente, San Sebastian y Pretorio, se contratarán en subasta que se verificará el día 20 del corriente, de una á dos de la tarde, en la Secretaría del Municipio.

—**Los campos.**—Las aguas de estos días han beneficiado de manera notable las tierras de sembrado, á la vez que han servido para que la arboleda tome el jugo conveniente; y si la temperatura no descende demasiado, pronto veremos generalizarse la verde alfombra que ya se advierte en los campos que habían recibido la semilla oportunamente, y que ha germinado en buenas condiciones, merced á los días primaverales que disfrutamos en la pasada semana.

—**Incendio.**—Ayer á las cinco y media de la mañana se declaró un violento y rápido incendio en la casa sin número campo de la Merced, propiedad de don Miguel Callejas. El fuego se inició en la planta baja del edificio, que llevaba en arrendamiento Manuel Torres Burgos, en cuyo lugar tenía instalado un despacho de vinos, encerrando en él grandes existencias de diferentes clases de líquidos. El Torres se hallaba á dicha hora descansando con su padre, madre y un dependiente en una habitación interior, en la que penetrando el intenso humo fué bastante para que aquellos despertaran sofocados y pudieran darse cuenta al poco rato del peligro que los envolvía, y abandonaron la habitación referida, descendiendo por una pequeña escalera amenazada ya por las llamas. Las voces que en demanda de auxilio dieron los moradores de la casa resonaron en la vecindad, y acudieron gran número de personas á prestar sus auxilios allí donde fuera necesario. El fuego tomaba cada vez mayor incremento, y al estallar las botas y barriles llenos de líquidos se producía un ruido espantoso, que se mezclaba con el hundimiento de las techumbres. Entre los primeros que acudieron al lugar del siniestro vimos al ingeniero industrial señor don Antonio Caro, que auxiliado por los brigadas de la guardia municipal Juan Quiles y Antonio Caballero Toribio, procedía activamente á hacer un corte en el edificio por la parte colindante con la casa de Baños, á fin de evitar que las llamas se propagaran, no solo á esta casa, sino también su comunicación con una nave del ala izquierda del edificio que encerraba porción de granos. El voraz elemento corrió instantáneamente por la planta baja, en la que consumió cuantas existencias habia, sin que nada se haya podido salvar, y al propagarse á la nave exterior lo recorrió en toda su gran extensión, quemándose unas doscientas fanegas de trigo, habas y cebada, propiedad de Manuel Lubian, que tenia arrendado el granero. Toda la parte exterior ha quedado destrozada; su estado representa una sensible catástrofe, puesto que hasta los fondos, libros y cuanto en la tienda de vinos se encerraba, ha sido pasto de las llamas. Aunque las pipas destinadas al riego llegaron con oportunidad, sucedió lo de siempre; esto es, que antes de que la bomba del municipio prestara su pesado y deficiente servicio, se acabó con la paciencia de todos. Concurrieron las autoridades civiles, locales y judiciales, el presbítero señor Salmoral en representación del párroco de Santa Marina, arquitectos, fuerza pública y cuantas personas son llamadas en estos casos, distinguiéndose muchas de ellas por su comportamiento, desafiando el peligro en ocasiones, hallándose entre aquellos los guardias municipales Francisco Navarro, Manuel Zafra y Julian Gutierrez, y algunos paisanos, cuyos nombres sentimos no recordar. El edificio y efectos que en él se encerraban están asegurados en la compañía "La Unión y El Renix Español."

—**Defunción.**—Ayer falleció en esta capital don Francisco Millan y Madero, honrado y laborioso industrial, que merced á la afabilidad de su carácter se habia conquistado generales simpatías entre las muchas personas que frecuentaron en vida su franco y ameno trato. Envisamos nuestro sentido pésame á su señora viuda, hijos é hijo político, nuestro buen

cámara, pero se contuvo; Oropesa se sonrió guardando silencio, pues la reticencia de don Juan le habia dicho mucho.

—Si, continuó la reina, doña Antonia ha cantado maravillosamente, aunque podría reprendérsele la preferencia que dá á la música melancólica, con la que se ha afectado del modo extraordinario que acabamos de ver: la juventud debe ser toda alegría, es verdad, don Juan?... y á media voz añadió en seguida, las jóvenes deban imitar mas bien á Silvia que no á la Paloma. ¿No digo bien?

—V. M. nunca puede decir mal, contestó el Almirante inclinándose lo suficiente para que Maria no notara la sonrisa con que acompañaba su respuesta.

—Si, si, ya os entiendo replicó la reina, amenazando á don Juan con la mano, pero visiblemente contenta con él... yo no quiero tener razon de esa manera y ruego á doña Antonia cante alguna de sus canciones favoritas; entonces

de Melgar: esta mañana me ha hablado del valle de Cintra en Portugal, pintándolo como un paraíso; vos me habeis dicho lo mismo respecto al valle de Granada, de su vega: ¿no es asi como la llamais? Inclinándose doña Antonia, prosiguió la reina, de vos depende ahora que veamos renovados aquellos famosos combates de los pastores de la Arcadia... un desafío... Saldreis victoriosa, vuestras descripciones tienen tanto fuego!... y cuando afirmais que solo en la hermosa y alegre Andalucía se puede ser dichoso, se conoce que estais muy segura de lo que decis...

Doña Antonia nada contestó á este cumplido de la reina, pronunciado con una espresión evidentemente maliciosa, y al dirigirla don Juan una rápida mirada la vió pálida y temblando.

La reina es un buen ballestero! dijo entre si, el tiro ha dado en el blanco, pero qué diablos ha hecho esta joven para atormentarla? Se conoce que no es solo un interés político... ¡quiera el cielo que me equivoque!... Esta sospecha

de la reina, le miró de reojo dando un gruñido semejante al de una bestia salvaje.

Silencio, Apolo, le dijo su ama ó te mando dar de azotes; y tu, Luisillo, levanta esa guitarra y ofrécésela graciosamente á doña Antonia de Portugal, rogándola en mi nombre tenga la bondad de cantar. Empero antes que las cortas piernas de Luisillo hubieran recorrido la tercera parte de la sala, doña Antonia habia contestado de modo que le evitaba el viaje, diciendo; tengo el mayor sentimiento, señora, en no obedecer á V. M.; mas mi debilidad no me lo permite, cual yo deseo. Fueron pronunciadas estas palabras con voz dulce y firme decisión. La reina respondió á la hija de Oropesa con una amarga sonrisa, señal cierta de que la venganza no se haria esperar.

—Bien, puesto que no podeis cantar, no insistiré mas; pero me parece que nada os impide hablar, y por consiguiente espero no me negareis el placer de oiros una especie de certámen con el conde

podreis juzgar vos mismo. Doña Antonia, ya estais mejor ¿no es verdad? Apolo, dá la guitarra á esa señorita.

Salió entonces detras de un sillón una masa horrible y monstruosa, pequeña y ancha, con una enorme cabeza, cuya cara parecia la de un monstruo: aquel ser que sin embargo pertenecía á la especie humana, era uno de los enanos deformes que infestaron la corte de España; este habia nacido en Alemania y estaba al servicio de la reina; el lujoso traje resplandeciente de oro y pedrería aumentaba la fealdad del enano, tanto mas repugnante, cuanto en su rostro se notaba una espresión de malicia y torcido corazón. Obedeciendo la orden de su ama cojió la guitarra que al desmayarse dejó caer doña Antonia, y atravesando pausadamente la sala, la dijo: toma, canta y canta bien y pronto, madre reina lo quiere y ya sabes que cuando madre reina quiere una cosa es necesario obedecer.

Al oír doña Antonia hablar de canto á la reina, inclinó su lindo rostro sobre



amigo señor don José Sanchez Doblaz, en su justificada aflicción, y rogamos á Dios por el descanso del alma del finado.

—**Subasta.**—El doce se subasta en el juzgado de Bujalance la casa número 20 calle Empedrada de aquella ciudad, por el tipo de 1.646 pesetas.

—**Efemérides.**—HOY.—1493.—Columbus descubre la isla de Monserrat.—1838.—Sublevación en Sevilla, obligando á las autoridades civil y militar á dejar el mando.—1882.—Entierro de don Estanislao Figueras, ex-presidente de la república española.

—**Diputación provincial.**—En la sesión que anteaer se celebró fueron aprobados los acuerdos de la Comisión provincial referentes á los meses de Marzo y Abril y los de Mayo hasta el día 15.

—**Decorado.**—Después de esta sesión publicamos el edicto sacando á subasta el decorado del Salon alto del Palacio Municipal, conforme con el acuerdo tomado por la Corporación en la sesión celebrada el lunes último.

—**Temporal.**—El de estos días hizo que el tren correo de anteaer llegase á Córdoba con cerca de dos horas de retraso.

—**Acto solemne.**—La sociedad científica de Escolares veterinarios, celebrará su sesión inaugural el domingo quince del corriente, á las doce de su mañana, en el salón de actos de la Escuela especial de Veterinaria de esta capital, estando encargado del discurso de apertura el catedrático del cuarto grupo señor don Leandro de Blas y Rodriguez. A este acto serán invitadas las autoridades, corporaciones, claustros de profesores de los diversos centros de enseñanza y personas de distinción.

—**Subió al cielo.**—En el Sagrario de la Santa Iglesia se celebrará hoy el oficio de Angeles por la niña Amalia Martínez y Beltrán, arrebatada al cariño de sus amantísimos padres, cuando aún no había cumplido cuatro años y ya era su encanto por las infantiles gracias de que se hallaba dotada. Aun cuando comprendemos el rudo golpe de los señores don Isidoro y doña Angela, que le dieron el ser, es seguro que sus cristianos sentimientos moderarán el dolor por esta sensible pérdida, al reflexionar que su tierna hija goza de la mansión celestial, desde la que pedirá al Supremo Hacedor las conceda la posible ventura en la tierra.

—**No fué cosa.**—Al pasar anteaer por la plazuela de Gerónimo Paez una mujer, partió tras ella una vaca mocha de las llamadas de leche, y la arrolló, dejándola caer al suelo, sin otras consecuencias que un susto de primera clase. Fíese usted de los toros que no tienen cuernos.

—**Arboles.**—Dos muy corpulentos de la calle de los Tejares fueron arrancados de raíz por el huracan de la madrugada de anteaer.

—**Infracciones.**—Un brigada de la guardia municipal recogió anteaer una red, con la que un pescador se entretenía en el tablado de las Damas, por ser aquella de las que están prohibidas.

—**Fonda Suiza.**—Hemos recibido una atenta circular de los señores Puzini hermanos, en la que manifiestan dichos señores que desde primero del pasado Octubre se han hecho cargo del antiguo y acreditado establecimiento de su propiedad, denominado "Fonda Suiza," en la calle del Paraiso. El creciente crédito que los señores Puzini hermanos adquieren cada día, con su constancia y laboriosidad, en las diversas casas de servicio análogo que tienen establecidas en Córdoba; su competencia, asiduo trabajo y desvelos en cuanto concierne al servicio del público, y su reconocida formalidad en todo aquello que depende de sus establecimientos, hacen que sean innecesarios cuantos elogios pudiéramos dedicar al "Gran Hotel Suizo," de su propiedad, porque respecto al mejor servicio y á las economías y mejoras introducidas en su hermoso local, es mucho el nombre que de antiguo tiene conquistado en España y en el extranjero, para que necesite de aquellos elogios, aunque los consideremos perfectamente justificados.

—**Auxilio.**—Al penetrar anteaer un individuo portador de un soberbio jarro en una casa non sancta de la calle de Cabrera, fué recibido con un tremendo empujón y cayó en tierra, hiriéndose en la cara.

—**Junta general.**—Pasado mañana á las once la celebrará extraordinaria la Sociedad humanitaria de San Rafael, en el salón del Circulo de Obreros, (San Francisco) para presentar á la aprobación de la misma las reformas introducidas en su reglamento.

—**Restaurant.**—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que en su lugar publicamos, referente á

nuevo restaurant instalado en el piso principal exterior del acreditado Café Nuevo, sito en la calle de Gondomar y Gran Capitán, y en el que su dueño don Federico Barranco ha realizado importantes mejoras en pró del mejor servicio del público que le favorezca con su concurso. La bondad en los artículos de consumo y la economía en los precios, lo hacen muy recomendable, y creemos por estas causas que el señor Barranco obtendrá lisongeros resultados.

—**R. I. P.**—A la temprana edad de diez y siete años falleció anteaer la apreciable señorita doña Elisa Niño y Serrano. Es una dolorosa pérdida, y nos asociamos á la justa pena de los padres de la finada, el entendido orífice platero don Eduardo Niño y su señora.

—**Circular.**—Por una del señor gobernador civil se ha pedido á los presidentes de las comisiones inspectoras del censo, relación de las altas y bajas que ha sufrido hasta fin del mes anterior.

—**Por lo flamenco.**—Para mañana y pasado se anuncian dos conciertos de canto y baile en la "Cervecería española," de don Rafael Toscano, en la calle Gutierrez de los Rios, en los que tomarán parte los afamados tocadores Juan Martín, Peña, y José Mesa, conocidos por los "Niños de Miron."

—**Autorización.**—Ha sido concedida por el señor Gobernador civil al señor Milá, para que el próximo Domingo pueda ofrecer al público una función en la plaza de toros, por la compañía acróbata que dirige.

—**Por algo será.**—Ha sido capturado por el cuerpo de orden público y puesto en la cárcel á disposición del juzgado municipal de la izquierda, un vecino de esta ciudad que estaba reclamando por dicha autoridad para extinguir condena.

—**Pensamiento.**—Mas digno de lástima que el desgraciado es ciertamente el que se rie de la desgracia.

—**Sección minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo "Dolores," situada en terreno común de Almodóvar del Rio.

—**Cantar.**—Soy errante peregrino—que hécia un asilo camina,—desde que hallé de rencores—sembrada la senda mia.

—**Contribuciones.**—Las del segundo trimestre del actual año económico, se cobrarán del 15 al 18 del corriente en Monturque y Añora; del 15 al 19 en Torrecampo; del 15 al 20 en Bujalance; del 17 al 20 en Villanueva del Rey y Villaviciosa; del 18 al 21 en Fuente Palmera; del 19 al 22 en Nueva Carteya; del 20 al 22 en Alcaracejos; del 21 al 22 en Guijo; del 21 al 26 en Espiel, y del 24 al 27 en Pedroche y Villanueva del Duque.

—**Caballería.**—Una menor ha sido sustraída hace pocas noches en término de Santaella.

—**Cuenta.**—La de fondos municipales del Carpio, respectiva al anterior trimestre, contiene por ingresos 3.835 pesetas y un céntimo, y por pagos 1.697 y 85.

—**Juzgado.**—Se ha pedido en el de Cabrala inclusión de 105 individuos en las listas electorales para Diputados á Cortes.

—**Fianza.**—Por no haberla constituido, se ha quedado sin efecto el nombramiento de don Juan Sanchez para administrador de la hijuela de Expósitos de Cabra, y ha sido nombrado en su lugar don Lorenzo Vida.

—**Repartimiento.**—Hasta el 20 está abierta en Guadalcazar la recaudación del formado para cubrir el déficit del presupuesto municipal.

—**Secretario.**—Lo ha sido nombrado del ayuntamiento de Espejo nuestro estimado amigo don Eulogio Garcia Gonzalez.

—**Carne fresca.**—Tres cerdos sin procedencia conocida han aparecido en los ruedos de Fuente Obejuna. Aviso al dueño.

—**Epidemias.**—Las del sarampión y escarlatina se desarrollan de una manera espantosa en Montefrío (Granada.) Hay cerca de 708 atacados, y la población solo consta de 10.263 habitantes.

—**Terra, no tumbres.**—Parece que en Málaga se sintió el martes un nuevo temblor de tierra, aunque poco perceptible, afortunadamente.

—**Prensa.**—Toda la de Sevilla tributa elogios al Municipio por la creación de un Museo arqueológico.

—**Permanente.**—La Exposición de pinturas se inaugurará el día catorce en Málaga.

—**Exposición.**—Una de vinos y aceites andaluces trata de llevarse á efecto el año próximo en Sevilla.

—**Africa.**—Anteaer embarcaron en Málaga, en el vapor correo de los pre-

sidios, los confinados políticos por los sucesos de Madrid, que pasaron hace pocos días por Córdoba.

—**Escuela.**—Una para los niños pobres á cargo de los Hermanos de la Caridad vá á establecerse en Ceuta, por iniciativa del digno prelado de la Diócesis.

—**Amortización.**—La Compañía de los ferro-carriles andaluces avisa que el día 10 de Diciembre próximo se procederá en las oficinas de la misma, en Málaga, al sorteo para amortizar 383 obligaciones por cada 100.000, correspondiente al ejercicio del año corriente.

—**No es nuevo.**—Dice un periódico de Madrid que una gitana, que acompañaba á Zaragoza á un vecino de Chodes, se guardó 750 pesetas que pertenecían á su compañero, sin duda con la sana intención de que no le despojara alguno de tantos pillos como se dedican á apoderarse de lo ajeno. La barbiana huyó temiendo fuera interpretada torcidamente, como así fué, su cariñosa solicitud, y todavía no ha sido habida. Los billetes de Banco tampoco han protestado de su secuestro.

—**Vacilaciones.**—Después de algunas en los precios de la pasa en Málaga, se ha iniciado la baja en ellos.

—**Maestro.**—Preguntaron á Auber si prefería al autor del "Barbero de Sevilla," ó al de los "Hugonotes," y contestó:—Rosini es la fuente; Meyerbeer la mina.

#### CHARADA.

Juana, chica dos primera,  
por razones que una tres  
se casa pronto con todo,  
un buen chico, que su bien  
cifra solo en el cariño  
de su futura mujer.

Solución á la charada anterior  
TE-MO-RES.

—**No hay agua de colonia que** pueda compararse en fragancia, suavidad, dulzura, pureza, durabilidad de aroma, eficacia y fuerza á la legítima Agua Florida de Murray y Lanman, pues forman su esencia la destilación más perfecta de las flores de ese jardin del Trópico de donde deriva su nombre.

El que la ha usado una vez la usará siempre, pues en ella encuentran solaz el cuerpo, vigor los nervios, y claridad la mente.

Desde el 1º de Septiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: **Union des Fabricants pour la repression de la Contrefaçon**, se aplica como un sello de correo en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de París.

Santander 12 de agosto de 1885.

Don Casto Solana, Licd. en Medicina y Cirujía. Certificado: Hace habiendo administrado á varios enfermos su preparación **Emulsión Scott de Aceite de Hígado de Bacalao** con hipofosfitos: he podido observar sus grandes efectos terapéuticos, particularmente en los niños escrofulosos; llamándome la atención lo bien que la toman, sin causarles la repugnancia que el aceite ordinario ó común producen, y sin alterar el tubo digestivo. Tengo en tratamiento dos enfermos de tuberculosis que tambien hacen uso de ella, y desde que la toman sus fuerzas y nutrición han mejorado.—Casto Solana. 28

#### SAN RAFAEL.

Sociedad humanitaria de Socorros mútuos.

El Domingo 14 del corriente, á las 11 de la mañana, celebrará esta sociedad junta general extraordinaria en el salon del Circulo de Obreros, situado en el Convento de San Francisco, para la aprobación de las reformas introducidas en el reglamento por que se rige.

Córdoba 12 de Noviembre de 1886.—El Secretario, Jaime Costas.

#### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

En la necesidad de proseguir y ultimar las obras de decorado para la rehabilitación del salon alto de sesiones de este Cuerpo Municipal, ha resuelto en sesión de ocho del corriente, aceptando el proyecto facultativo formado para contratarlas bajo el tipo de 9.511 pesetas 61 céntimos á que asciende el presupuesto de las mismas, que con las condiciones periciales y económicas pueden consultar en la Secretaría de esta Corporación, anunciar la subasta de expresado servicio por término de diez días señalando para la adjudicación del remate el 20 del que rige á las dos de su tarde en los estrados de la Alcaldía de estas Casas Consistoriales.

Las proposiciones podrán presentarse desde la publicación de este anuncio y has-

ta la hora prefijada para su apertura en pliegos cerrados que se entregarán en la Alcaldía con documento que acredite haber constituido sus autores en la Depositaria de estos fondos municipales la fianza de 475 pesetas 58 céntimos para tomar parte en la licitación, debiendo formularse las propuestas en el papel del sello que corresponde con arreglo al siguiente Modelo.

El que suscribe vecino de . . . como acredita la cédula personal que acompaña, enterado del presupuesto y condiciones que sirven de base para contratar las obras de decorado del salon alto de sesiones de este Excmo. Ayuntamiento, se comprometo á realizar dicho servicio aceptando aquellos en todas sus partes, por la cantidad de (tantas pesetas por letra).

Firma del proponente.  
Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen contratar este servicio.

Córdoba 10 de Noviembre de 1886.—J. R. Sanchez.

#### BANQUETE DE LA PRENSA.

##### COMISIÓN EJECUTIVA.

Esta comisión ha resuelto inaugurar el sábado 13 del corriente, y en el acreditado "Hotel Suizo," los banquetes mensuales acordados por la Junta de periodistas.

Todas las personas que, ya por pertenecer á la prensa periódica, ó por sus aficiones literarias, quieran concurrir á este acto, pueden inscribir sus nombres desde hoy, hasta las dos de la tarde del viernes próximo, en la lista abierta al efecto en el despacho de la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando número 34.

Córdoba 9 de Noviembre de 1886.—Juan Canales.—Enrique Valdelomar.—Juan Menendez Pidal.

#### Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Martín, papa y mártir.—Mañana, San Diego de Alcalá, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Religiosas de Corpus, por doña Dolores Solís, en sufragio de sus difuntos.

—Durante el mes corriente se harán en la Real Iglesia de San Hipólito los ejercicios del mes de ánimas todos los días á las 6 de la mañana: durante la primera misa se rezará el Santo Rosario y á continuación se hará el ejercicio de las ánimas, á fin de que las personas que tienen ocupaciones durante el día puedan ofrecer estos sufragios en favor de sus difuntos. A. M. D. G.

—Continúan en la Iglesia Parroquial de San Pedro los piadosos ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, todas las noches después de oraciones: los Domingos con sermon, cánticos y responso. Mañana, después de estos piadosos ejercicios, se principiará una novena solemne á María Santísima de la Esperanza; y el Domingo, á las nueve de la mañana, tendrá lugar la fiesta á Nuestra Señora, con sermon y acompañamiento de orquesta.

—Continúa el mes de ánimas en la Parroquia de la Ajerquía, al toque de oraciones.

—En la Parroquia de Santiago continúan los ejercicios del mes de Animas, á las oraciones.

—Mañana al toque de oraciones dará principio la novena á Nuestra Señora de las Montañas en su ermita.

El día 14 á las 10 de la mañana tendrá lugar la fiesta, en la que predicará el señor don Mariano Serrano y Pozo.

—Pasado mañana como segundo Domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa de Comunión general para la Asociación de Hijas de María, á las ocho y media, y por la tarde á las cuatro los ejercicios de costumbre.

—En la Iglesia del Hospital de San Jacinto, Dolores, se celebrará pasado mañana á las diez una función solemne á María Santísima, costeada con el legado que para que se celebre anualmente instituyó la Excmo. Sra. Marquesa de Conde-Salazar (q. e. p. d.) Predicará el señor don Ramon Alarcon y Melendez.

—Pasado mañana á las nueve tendrá lugar una solemne función religiosa á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, costeada por el M. I. Señor Don Diego de Leon y Muñoz Cobo: predicará el señor don Diego Alguacil.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesús Nazareno.

#### Tabla de Jubileo.

Para la formación de la respectiva al año próximo, se dirigirán los avisos al Director del Hospital de los Dolores, hasta el 15 del corriente.

†  
EL SEÑOR

#### Don Francisco Millan y Madero ha fallecido.

La viuda, hijos, hijo político don José Sanchez Doblaz, y demás parientes del finado

(Q. E. P. D.)

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios en sus oraciones, y asistan al funeral que en sufragio por su alma se verificará hoy á las nueve de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás (San Francisco), por cuyo favor les estarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

†

LA NIÑA

#### AMALIA MARTINEZ Y BELTRAN

ha subido al cielo de edad de 3 años y 9 meses, el día 10 del corriente á las 9 y media de su mañana.

Sus desconsolados padres don Isidoro y doña Angela, sus hermanos, abuelos, tíos, primos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan al oficio de Angeles que tendrá lugar hoy á las diez de la mañana, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

El acompañamiento se recibe y despide en la Iglesia.

†

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del Convento de Santa Isabel de los Angeles, aplicándola en sufragio por las almas de los Excmos. Sres. Marqueses de Ontiveros (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hijos Don José Cabrera y Doña Pilar Trillo Figueroa, ruegan á sus amigos los encomienden á Dios Nuestro Señor.

#### Espectáculos.

##### TEATRO PRINCIPAL.

Compañía dramática dirigida por el primer actor don Francisco Galván.

Función para mañana (12.º de abono). Estreno del melodrama en siete cuadros, titulado: *El caballo de carton*.

A las ocho.

—**PRECIOS.**—Palcos y Plateas, 5 pesetas 10 céntimos.—Butaca con entrada, 1 peseta 60.—Butaca de anfiteatro con id., 1'35.—Delanteras de paraiso con idem 1 peseta.—Entrada principal, 1 peseta.—Entrada de paraiso, 50 céntimos.

##### BOLSA DE MADRID.

Cotización del 10 de Noviembre.

Consolidado interior, 64'60  
Amortizable, 79'50  
Billetes hipotecarios, de Cuba, 96'00  
Acciones del Banco 374'00

##### FERRO--CARRILES.

##### DE CORDOBA Á MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, legando á Córdoba á la una y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 6'15 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á la una y 15 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

##### DE CORDOBA Á ECÍJA Y MARCHENA.

Hay dos trenes diarios, el primero sale de Córdoba á las 11,32 de la mañana llega á Ecija á la 1'25, y á Marchena á las 2,41 de la tarde. El segundo sale de Córdoba á la 1'56 de la mañana, llega á Ecija á las 4,14 de la misma y á Marchena á las 5,54.

Precios de Córdoba á Ecija: Primera clase, pesetas 7,09.—Segunda, 5,32.—Tercera, 3,22.

A Marchena: Primera, 12,65.—Segunda 9,49.—Tercera, 5, 75.

Imp' DEL DIARIO DE CÓRDOBA.



Salud a todos devuelta sin gastos, por la deliciosa medicina de DU BARRY, de Londres.

Se vende, por voluntad de su dueño, el cortijo llamado Salobral, situado en los términos de Bujalance y Montoro...

Se venden los pastos del cortijo de Carrascal hasta fin de Diciembre próximo, y se admite toda clase de ganados en los sotos del mismo.

Desde el día se arriendan los grandes y espaciosos almacenes de nueva y reciente construcción, en la Casa de Baños de esta capital.

Se venden 2.000 olivos buenos, con su molino y prensa de hierro. Dichos olivos están situados en el pago del Madroñal, junto a la fuente que está en el camino, término de Montoro.

Se dan lecciones de solfeo y piano por un acreditado pianista, a los precios siguientes: Lección alterna en su casa, treinta reales; y a domicilio sesenta. También facilita pianos verticales para el domicilio, con solo abonar ochenta reales mensuales por lección a piano, añadidos también por cuenta del profesor.

En la acreditada fábrica de la vida de don Domingo Bauzano, en Almodóvar, hay un gran surtido de materiales a precios convenientes, que son: Canales ecijanas a 22 reales ciento, puestas sobre wagón.

Ladrillos toscos y de lotería a 16 y 17 reales ciento.

Cal a 20 reales cahiz.

También se hacen losetas y tuberías de todas clases y dimensiones.

Para hacer los pedidos, Granados núm. 8.

Se vende, por voluntad de su dueño, el cortijo llamado Salobral, situado en los términos de Bujalance y Montoro, a cuyo efecto se saca a subasta extrajudicial bajo el pliego de condiciones que con los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la notaría del señor don Enrique Morón y Cortés...

Se venden los pastos del cortijo de Carrascal hasta fin de Diciembre próximo, y se admite toda clase de ganados en los sotos del mismo.

Desde el día se arriendan los grandes y espaciosos almacenes de nueva y reciente construcción, en la Casa de Baños de esta capital.

Se venden 2.000 olivos buenos, con su molino y prensa de hierro. Dichos olivos están situados en el pago del Madroñal, junto a la fuente que está en el camino, término de Montoro.

Se dan lecciones de solfeo y piano por un acreditado pianista, a los precios siguientes: Lección alterna en su casa, treinta reales; y a domicilio sesenta. También facilita pianos verticales para el domicilio, con solo abonar ochenta reales mensuales por lección a piano, añadidos también por cuenta del profesor.

En la acreditada fábrica de la vida de don Domingo Bauzano, en Almodóvar, hay un gran surtido de materiales a precios convenientes, que son: Canales ecijanas a 22 reales ciento, puestas sobre wagón.

Ladrillos toscos y de lotería a 16 y 17 reales ciento.

Cal a 20 reales cahiz.

También se hacen losetas y tuberías de todas clases y dimensiones.

Para hacer los pedidos, Granados núm. 8.

Se dan lecciones de solfeo y piano por un acreditado pianista, a los precios siguientes: Lección alterna en su casa, treinta reales; y a domicilio sesenta. También facilita pianos verticales para el domicilio, con solo abonar ochenta reales mensuales por lección a piano, añadidos también por cuenta del profesor.

En la acreditada fábrica de la vida de don Domingo Bauzano, en Almodóvar, hay un gran surtido de materiales a precios convenientes, que son: Canales ecijanas a 22 reales ciento, puestas sobre wagón.

Ladrillos toscos y de lotería a 16 y 17 reales ciento.

Cal a 20 reales cahiz.

También se hacen losetas y tuberías de todas clases y dimensiones.

Para hacer los pedidos, Granados núm. 8.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de la fuerza, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas.

Se venden los pastos del cortijo de Carrascal hasta fin de Diciembre próximo, y se admite toda clase de ganados en los sotos del mismo.

¡No más canas!

ACEITE DEL SERRALLO.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color.

No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el más delicado adorno de cabeza.

Estiropa la caspa, da brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, e imprime en el mismo en pocos días el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

LA JEREZALINA.

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior a cuantas del mismo género se conocen.

Preparada únicamente por Prudencio Lopez, Santa María núm. 2, Jerez de la Frontera.

Depósito en Córdoba, perfumería y gantaría de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

Gimnasio higiénico Calle de los Moros núm. 10.

DIRECTOR D. JOSE C. ORTIZ Y GONZALEZ, Profesor de dicha asignatura en el Real Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción y en otros varios Colegios particulares de esta capital.

Hay clases especiales para señoras y para enfermos.

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA con escalas y extensión a LAS PALMAS, Puertos de las ANTILLAS, VERACRUZ y PACÍFICO

Salidas trimensuales de Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz el 10 de cada mes: para Palmas Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Saldrá de Santander el 20 de Noviembre a la una de la tarde, el vapor correo ANTONIO LOPEZ

Saldrá de Cádiz el 30 de Noviembre, a la una de la tarde, el vapor correo Ciudad de Cádiz

Servicio Comercial a Filipinas Salidas mensuales De Coruña los días 16; Vigo 17; Cádiz 21; Cartagena 23; Valencia 28; Barcelona, 1.º de cada mes,

con escalas en PORT-SAID, ADEN, COLOMBO y SINGAPORE y servicio a ILOILO Y CEBU Saldrá de Barcelona el 1.º de Diciembre, el vapor correo Isla de Mindanao

No se admiten pasajeros para Méjico en los correos del 19 y 30 de cada mes. Solamente pueden embarcarse en los que salen de Santander el 20 de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y asajeros, a quienes la compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Para más informes en Barcelona.—La Compañía Transatlántica; y Sres. Ripol y C.ª, Plazas Palacio.

Cádiz.—Delegación de la Compañía Transatlántica. Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá. Liverpool.—Sres. Lorrain y C.ª. Santander.—Angel B. Perez y C.ª. Coruña.—D. E. de Guada. Vigo.—D. R. Carreras Irigorri. Cartagena.—Bosco hermanos. Valencia.—Darty y C.ª. Manila.—Sr. Administrador General de la Compañía General de T. bacos. Córdoba.—D. Carlos Pagés, San Pablo 41.

La Gerencia de esta compañía ha dispuesto que los tres vapores que mensualmente salen de Europa para Puerto Rico y Habana, continúen sus faenas hasta Progreso y Veracruz.

PAPEL DE ALBESPEYRES

El único empleado en los hospitales militares de Francia. Contra las Enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas, asma, catarros, enfermedades de las criaturas y de los ancianos, enfermedades de la edad crítica.

Se venden los pastos del cortijo de Carrascal hasta fin de Diciembre próximo, y se admite toda clase de ganados en los sotos del mismo.

CABELLO Y BARBA — COLOR NATURAL

Preparado por F. CRUCQ, Químico Privilegiado s. g. d. g. PARIS — 13, RUE DE TRÉVISE, 13 — PARIS

El único producto que sin ser una tintura restituye progresivamente al Cabello y a la Barba su Color primitivo.

Se vende el fruto pendiente de acotuna en Pendolillas y la Conejera. Los compradores pueden acudir a casa del Excmo. Sr. Marqués de Benamejí, calle de Agustín Moreno, en esta capital.

Desde el día se acoge ganado lanar en los cortijos de Cañaveralejo, Cañuelo y los terrenos de Coronadillas, con aguaderos en el río Guadaquivir; para tratar de ellos, con don Jaime Aparicio, calle de la Palma número 13.

Se arrienda desde el día un piso alto con buenas habitaciones, en la calle Manriquez número 5; tiene la casa agua de pie.

Se compran y venden muebles usados, hierro, metal y plomo viejo, en la plazuela del Socorro, casa número 6.

Se arrienda desde el día un piso con vistas a la calle, cinco habitaciones y cocina, en la calle de Armas número 26. En la misma razón.

Se vende un piano vertical de siete octavas. En la plazuela de San Andrés número 62 darán razón.

En una casa particular se admite un matrimonio en clase de huéspedes, dos pupilos. O se arrienda un partido de casa alta y baja, con muebles ó sin ellos, en un sitio céntrico de esta población. Informarán, puerta de Gallegos número 47.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de color y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK.

Café Nuevo Cervecería en el Gran Capitán Córdoba

El dueño de este establecimiento, agradecido a la constante deferencia que el público le dispensa, ha montado en el piso principal de dicho local, un Restaurant a precios sumamente económicos, para que queden satisfechas las necesidades de todas las clases de la sociedad.

Se sirven almuerzos desde 6 reales en adelante, y estos, llamados económicos, se componen de dos platos, uno de ellos de carne, vino y postres. Las comidas de 8 reales cubierto, consisten de sopa, tres platos, vino y postres, perjuicio de servirlos a precios más elevados, según se soliciten.

También se servirá por raciones, sea a la carta. Las horas de los almuerzos son desde las diez de la mañana hasta las diez de la tarde, y la de las comidas desde la una de la tarde a las diez de la noche; para el servicio por raciones desde las diez de la mañana hasta las altas horas de la noche.

Igualmente se atiende en este establecimiento al servicio a domicilio, en el que se cobrarán iguales precios que en el Restaurant cuando las raciones, almuerzos y comidas sean retiradas por cuenta del público, y solamente se aumentará un 25 por 100 cuando el servicio se haga en vagilla del establecimiento y por camareros del mismo.

Se admiten abonos para almuerzos y comidas con una rebaja proporcional a la duración del compromiso.

La cocina está a cargo de un hábil maestro de los más competentes en su oficio.

Se replica al público visite el local del Restaurant para que pueda convencerse de la verdad de los ofrecimientos que se hacen.

Se arrienda desde el día la casa número 3 calle de Alcántara. Para tratar de su renta y condiciones, Lineros 7.

LAS MÁQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

SON INDOUDABLEMENTE LAS MAS POPULARES POR SU SOLIDEZ DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA.

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas.

No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por ciertos industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de La Compañía fabril Singer, que estampamos a continuación:



LLamamos la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES 10 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba 14, AVENIDA DEL COMERCIO 16.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están a la venta en la estación del Pedroso (Sevilla) cuarenta empleados con granito y g timos para molinos de aceite, lo mas superior: se hallan a rudos de dos medias lunas, y en rodaderas con u asiento, todo a precios arreglados.